

## Gruppe Modellbau



### John Players Special - Vorgeschichte

Als jugendlicher Motorsportfan und Autonarr waren die schwarz goldenen John Players Special Formel Eins Rennwagen meine absoluten Favoriten. Also wurde ein gebrauchter Ford Capri gekauft, schwarz lackiert und in zeitintensiver Detailarbeit mit JPS Logos und goldenen Zierleisten versehen. Bis der TÜV nach einigen Jahren diverse Rostlöcher und andere Mängel feststellte, war das Auto ein schöner Hingucker auf Berliner Straßen.

Jetzt – im Rentenalter – kam mir der Gedanke ein solches Projekt als Modellschiff umzusetzen.

Es wurde der Holzbausatz eines amerikanischen Sportbootes bestellt. Unsere Hobbyräume in der General-Steinhoff-Kaserne waren der ideale Ort zur Realisation dieses Projektes. Wir konnten kleben, schleifen und lackieren ohne andere Menschen durch Lärm, Farbgeruch und Staub zu belästigen.



John Players Special

Foto: Dieter Woitscheck

Leider kam dann die plötzliche Kündigung unserer Räume. Das Herrichten unserer provisorischen Räume im KF und der Umzug hatten Vorrang vor den Bastelarbeiten. Aber es kam noch schlimmer: Corona! Alles kam im KF zum Erliegen. Es musste eine Ausweichmöglichkeit her!!!

– Wohnzimmer und Küche sind tabu – (O-Ton Ehefrau).

Also wurde im Keller eine Möglichkeit zur Fertigstellung gesucht und gefunden.

Neue Projekte nehmen im Gedanken schon konkrete Formen an und warten auf normale Zeiten in denen wir gemeinsam – hoffentlich in neuen Räumen – bauen, fachsimpeln, gemütliche und fröhliche Stunden verbringen können.

*Rolf-Dieter Woitscheck*

**Griechische Spezialitäten**

**ΣΥΡΤΑΚΙ**  
Seit 1995



Vorne und hinten großer Garten  
mit Spielplatz

**Sacrower Allee 50**  
**14476 Groß Glienicke**  
**Tel.: (033201) 3 1889**

Mo geschlossen  
Di bis So u. Feiertage ab 12.00 Uhr

LOGOPÄDIE [logopɛ'di:]  
FRIEDEBOLD [ˈfri:dəbɔlt]

**LOGOPÄDIE** [logopɛ'di:]  
**FRIEDEBOLD** [ˈfri:dəbɔlt]

TEL: 544 84 994  
[www.logopaedie-kladow.de](http://www.logopaedie-kladow.de)

Termine nach Vereinbarung  
Am Dorfwald 1 · 14089 Berlin

Behandlung von Sprach-, Sprech-, Stimm- und  
Schluckstörungen bei Kindern und Erwachsenen

Hausbesuche bei med. Indikation

## Krabbenkutter TÖN12

Ich möchte mich gerne vorstellen, ich heiße TÖN12, wurde ca. 1970 erbaut und darf jetzt leider keine Krabben mehr fangen. Das haben mir meine Brüder, die 25 x größer sind als ich und überwiegend von Friesland aus auf die Nordsee hinausfahren, verboten. Ich glaube den Grund zu kennen.

Ich wurde am 27.09.2015 von einem anderen Boot gerammt, sank und wurde dann nach 3 Tagen aus dem dunklen kalten Nass gehoben.

Ich sah damals ziemlich ramponiert aus, davon habe ich mich dank helfender Hände zwar ziemlich gut erholt, bin heute aber nur noch unter Glas zu sehen.

Dabei denke ich gern an das Jahr 2007 zurück wo ich eine Meisterschaft gewann.

Damals musste ich zeigen, dass ich gut

manövrieren konnte, das aber erst nachdem ich den Diesel angeworfen und somit auch den Rauchgenerator gezündet hatte. Mit einem drehzahlabhängigem Dieselgeräusch ging es auf große Fahrt. Positionslampen wurden gesetzt und Scheinwerfer sowie Beleuchtung eingeschaltet.

Das Glockengeräusch kündete die Ausfahrt an und das Horn bat um freie Fahrt. Draußen dann, auf hoher See hörte ich oft das begleitende Möwengeschrei.

Ja, das sind meine Erinnerungen an das, was ich alles konnte.

Das habe ich bei „Manfred's Werft“ hinterlegt, weil dort wieder ein Krabbenkutter auf Kiel liegt. Dort wird man meine Anregungen und Erfahrungen bei dem Bau der „NEU 18“ zusammen mit den heutigen technischen Möglichkeiten in die Tat umsetzen - sicherlich mehr - glaube ich.

Leider wird der Stapellauf etwas später stattfinden, da alle Werftarbeiter wegen widriger Umstände derzeit die Werft nicht betreten dürfen und es somit nicht einmal im wirklichen Bedarfsfall eine helfende dritte Hand gibt. Vielleicht ändert sich das künftig in hoffentlich neuen Räumen, auf die wir sehr stark hoffen.

Bis dahin verharren wir daheim, können leider die Erfahrungen nicht so austauschen, wie wir es immer getan haben, und hoffen, dass es in Zukunft dann hoffentlich wieder heißt „Allzeit Gute Fahrt“ und immer eine „Handbreit Wasser unter dem Kiel“.



TÖN12

Foto: Dieter Woitscheck

Dieter Woitscheck